



Kuokkala, 6 August 1908
24 July

Hochgeehrter Herr Doctor,

Nun wird es gleichzeitig bald schon $2\frac{1}{2}$ Monate
sein, das ich mir so liebenswürdig den wunderab-
druck Ihres Artikels über „Le Misérâ“ aus
der „Revue Africaine“ gesandten, und nehme
ich mir erst heute die Zeit dazu, Ihnen meinen auf-
merksamen Anspruch zu richten. Ich habe den
Artikel mit grossem Interesse gelesen, so wie auch
Ihren Artikel in Z. J. d. G. „Zur gesch. d. Kambal Bew-
gung.“ Ihren Rat infolge habe ich für die heim-
Tatbibliothek bereits ein Exemplar des „Lect.
des Indiens“ angeschafft lassen; der Buch ist bereits
angekündigt und versprochen, ich mir viel von dieser
Lecture. Nach Möglichkeit sollte ich zu arbeiten,
obwohl mir weniger Zeit dazu übrig bleibt, als
es mir lieb wäre. Ich verbringe den Sommer mit
meiner Familie am Finnlande, von Schweden, fahre

jedoch jeden Morgen zur Stadt ($1\frac{1}{2}$ Stunden per
Fidenstube und noch $\frac{1}{2}$ Stunde zu Fuß), von wo wir
erst um 6-7 Uhr Abends heimkehren. Sie werden
wir kein Sommerleben vielleicht unbedingt finden
denn jedesfalls für sehr unpraktisch halten,
jedoch wenn Sie nur eine Ahnung davon hätten
wie faumervoll die Clamatorien Wohltätigkeit
in St Petersburg liegen, dann würden Sie es verstehen,
warum viele Petersburger mit unserem Gemüthe
mit dem ersten Grün im Frühjahr auf's Land
fliehen und uns allen Unbedenklichkeit
eines solchen Wanderns längst untergehen.

Wo und wie verbringen Sie den Sommer? Wie
geht es Ihnen nach den Kriegen? Ich braue
immer davon, doch wünsche mir ins Ausland zu
kommen, bei welcher Gelegenheit wäre mir
natürlich nicht nebenbei ließe aus Sie zu
überfallen, doch will's immer noch realisieren lassen.

Was sagen Sie jeden Ereignissen in der
Türkei? Bei uns bringen viele Zeitungen darüber

unheimlichen Islam und Constitution", das ist
meriam Gelächte, wenn einer Tageszeitung zu
schreiten, bestimmt untauglich geworden wäre. Es
hat vorz. ein "Kenner" gegründet, der sogar
die These aufgestellt, die Constitution in
der Türkei sei "fons Islamis". Krankend
für nur's und die Vorgänge in Persien. Da hält
die Perser für durchaus "constitutionell", als
die Türken, und da will es nun garab nicht
Klappen. Das böse, reaktionäre Beispiel, bei uns
zu Land gegeben, schenkt in Persien viel Anlauff
gegeben zu haben. Doch sind das Alles Ding, über
die man ganz Rätsel strecken könnte, derum ganz
davon. - Ich habe auch eine Bitte an Sie, lieber Herr
Secton, durch deren Erfüllung Sie mir, und nicht
mir allein, einen großen Dienst erweisen würden. Im
September findet in den orientalischen Festen der
K. Russ. Archäologischen Gesellschaft eine dem Andenken
von Baron Rosen ~~geg. gesetzte~~ ^{geg. gesetzte} Sitzung statt. Seine Wirkungs-
keit, von vorstehenden Seiten bekanntlich, soll den gegen-



stand mehrere Referate bilden. Nur würde es sehr interessant sein, wenn Sie mir einige kleine Skizzen zur Charakteristik Baron Rosen, als Arbeiter, mitsenden wüsten, wie er noch aus den vergangenen Jahren in Ihrer Erinnerung steht. Durch sein Verhältnis zu den neuen, durch Sie und Ihren eingeleiteten Richtung der Islamwunde, ~~wie~~ dasselbe wohl in Brüderlichkeit mit Ihnen zum Ausdruck gelangt ist, wäre mir interessant von Ihnen charakterisiert zu sehen. Vorerst lasse meine Bitte, falls dieselbe zu unterscheiden, aber, vollauf verstanden, nach erwarte keine detaillierte Charakteristik, sondern nur einige kleine Skizzen und Andeutungen, falls sie natürlich die Zeit dazu ohne Unbequemlichkeit für Sie selbst eubrigen könnten.

Mit grossem Interesse schaue ich Thier Reise nach Amerika entgegen und bin aufmerksam gespannt zu hören, was für Gedanken Sie von dort mitbringen.

Bitte empfehlen Sie mir Thier Frau Gemahlin und grünes Sie Ihren Sohn von mir.

mit herzlichem Gruss Ihr Rosen aufdringlich geblieben

Dr. Schmidt.

St. Petersburg. Spalernaja 26.

Redaktion der St. Petersburger "Wiedomosti".